
   

 

 

 
 
 

N i e der sc hr i f t  
 

über die  
12. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Schulausschusses  

am 04.03.2021 
in Rotenburg (Wümme), Aula des Ratsgymnasiums, Gerberstraße 14 

Teilnehmer: 
 

Mitglieder des Kreistages 

Abg. Robert Abel  
Abg. Nils Bassen  
Abg. Doris Brandt Vertretung für Abgeordneten Bernd Wölbern 
Abg. Reinhard Bussenius  
Abg. Lothar Cordts  
Abg. Harald Hauschild  
Abg. Dr. Karsten Hoffmann  
Abg. Dr. Heinz-Hermann Holsten  
Abg. Volker Kullik  
Abg. Hartmut Leefers  
Abg. Reinhard Lindenberg  
Abg. Frank Peters  
Abg. Elke Twesten  

Interessenvertreter 

Frau Sonja Brunckhorst  
Herr Jürgen Esselmann  
Herr Ralph Lindemann  
Frau Cordula Mielke  
Herr Herbert Renken  

Verwaltung 

Herr Dr. Torsten Lühring (Dez. IV)  
Herr Marcus Oberstedt (Amt 40)  
Herr Torben Böckmann (Amt 40)  
Frau Christina Schultz (Amt 15)  
Frau Antje Ebenwalder (Amt 15)  
Frau Iris Rehder Ratsgymnasium 
Herr Jonas Kruse Ratsgymnasium 
Herr Ulrich Dettling RLSB 
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Entschuldigt: 
 

Interessenvertreter 

Herr Naim Erkin  
Frau Stella Glandorf  
 

Tagesordnung: 

a) öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfä-
higkeit 

  
 2   Feststellung der Tagesordnung 
  
 3   Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung des Schulausschusses am 

05.11.2020 
  
 4   Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 
  
 5   Vorzeitige Aufhebung des Förderschwerpunktes Lernen an der Förderschule Zeven (Ja-

nusz-Korczak-Schule) 
Vorlage: 2016-21/1191 

  
 6   Kreisschulbaukasse 
  
 6.1   Einzelanträge 

Vorlage: 2016-21/1192 
  
 6.2   Mitteilung über abgeschlossene Maßnahmen 

Vorlage: 2016-21/1193 
  
 7   Förderschule Bremervörde (Schule am Mahlersberg): Einrichtung einer Kooperations-

klasse in der Aue-Mehde-Grundschule in Zeven 
Vorlage: 2016-21/1195 

  
 8   Anfragen 
  

b) nichtöffentlicher Teil 

 9   Berichte und Anfragen 
  
 

a) öffentlicher Teil 

Punkt 1 der Tagesordnung: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Herr Leefers eröffnet um 14.34 Uhr die 12. Sitzung des Schulausschusses. Er begrüßt die An-
wesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung sowie bei Anwesenheit von 18 stimmberech-
tigten Ausschussmitgliedern die Beschlussfähigkeit fest. 
 



- 3 - 
012/SchulA am 04.03.2021 

 
Punkt 2 der Tagesordnung: Feststellung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird festgestellt. 
 
 
Punkt 3 der Tagesordnung: Genehmigung der Niederschrift über die 11. Sitzung des 

Schulausschusses am 05.11.2020 

 
Beschluss: 
 

Die Niederschrift über die 11. Sitzung des Schulausschusses am 
05.11.2020 wird genehmigt. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 18 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 4 der Tagesordnung: Bericht des Landrates über wichtige Angelegenheiten 

 
Einleitend erklärt Herr Dr. Lühring, dass es sich heute voraussichtlich um die letzte Sitzung des 
Schulausschusses in der laufenden Wahlperiode handele. Daher bedankt er sich bei den Aus-
schussmitgliedern für die geleistete Mitarbeit. 
 
Anschließend erläutert Herr Dr. Lühring die Notwendigkeit baulicher Maßnahmen am 100er 
Trakt des Ratsgymnasiums und stellt anhand der angefügten Präsentation die strategische 
Raumplanung für die Schule vor. Vertiefend erläutert Frau Schultz die notwendigen Maßnahmen 
sowie die untersuchten Varianten im Detail und berichtet, dass ein Ersatzneubau mit Vollkeller 
favorisiert werde. Die Gesamtkosten dieser Variante inkl. der Sanierung des 300er Traktes belau-
fen sich auf ca. 20,7 Mio. €. Abschließend stellt sie die nächsten Schritte für das Projekt vor; da-
nach könne mit dem Baubeginn im Herbst 2022 und mit dem Abschluss der Maßnahme im Jahr 
2025 gerechnet werden. Abg. Lindenberg erkundigt sich nach der von der Gesamtmaßnahme 
betroffenen Gebäudefläche. Im Verlauf der Sitzung kann die Frage von der Verwaltung nicht be-
antwortet werden. Protokollanmerkung: Die beplante Fläche beträgt ca. 3.500 qm. 
 
Herr Dr. Lühring berichtet weiter über die eingeleitete Zusammenarbeit zwischen der IGS und 
der BBS Zeven im Rahmen des Zevener Bildungsweges. Inzwischen habe die zuständige Lan-
desbehörde die Genehmigung für die Einführung einer Oberstufe an der IGS Zeven erteilt. Die 
Zusammenarbeit erfolge bereits im Sekundarbereich I sowie künftig auch in der allgemein- und 
berufsbildenden gymnasialen Oberstufe – dort in acht Fächern. Für ein gemeinsames Oberstu-
fengebäude, bzw. eines Oberstufentraktes auf dem Gelände des Kivinan Bildungszentrums seien 
bauliche Maßnahmen erforderlich. Hier stehe man hinsichtlich der Überlegungen aber noch am 
Anfang. An den Kosten einer Baumaßnahme müsse sich allerdings auch die Samtgemeinde 
Zeven als Träger der IGS beteiligen. Entsprechende Verhandlungen seien zu einem späteren 
Zeitpunkt noch zu führen. 
 
 
Punkt 5 der Tagesordnung: Vorzeitige Aufhebung des Förderschwerpunktes Lernen an 

der Förderschule Zeven (Janusz-Korczak-Schule) 
Vorlage: 2016-21/1191 

 
Herr Dr. Lühring erläutert den Hintergrund der Beschlussvorlage. Danach könne der Förder-
schwerpunkt Lernen aus rechtlichen Gründen insbesondere deshalb nicht aufrechterhalten wer-
den, weil die vorgeschriebene Mindestzügigkeit nicht erreicht werde. Es schließt sich eine inten-
sive Diskussion an. 
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Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Der Förderschwerpunkt Lernen an der Förderschule Zeven (Janusz-
Korczak-Schule) wird mit Ablauf des Schuljahres 2020/2021 aufgehoben. 
Der Landkreis wird beim Regionalen Landesamt für Schule und Bildung die 
entsprechende Genehmigung beantragen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 4 
Enthaltung: 2 
 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: Kreisschulbaukasse 

 
Punkt 6.1 der Tagesordnung: Einzelanträge 

Vorlage: 2016-21/1192 

 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Die Schulträger erhalten für Schulbaukosten aus der Kreisschulbaukasse 
die in der Anlage aufgeführten Zuwendungen. Die notwendigen Mittel sind 
im Haushalt 2022 bereit zu stellen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 1 
 
 
Punkt 6.2 der Tagesordnung: Mitteilung über abgeschlossene Maßnahmen 

Vorlage: 2016-21/1193 

 
Die Mitteilungsvorlage wird vom Ausschuss zur Kenntnis genommen. 
 
 
Punkt 7 der Tagesordnung: Förderschule Bremervörde (Schule am Mahlersberg): Ein-

richtung einer Kooperationsklasse in der Aue-Mehde-
Grundschule in Zeven 
Vorlage: 2016-21/1195 

 
Abg. Bussenius ist während der Abstimmung nicht anwesend. 
 
Beschlussempfehlung für den Kreisausschuss: 
 

Der Kooperationsvereinbarung zwischen der Schule am Mahlersberg und 
der Aue-Mehde-Grundschule Zeven (Anlage 1) und dem Entwurf der Ver-
einbarung zwischen der Samtgemeinde Zeven und dem Landkreis Roten-
burg (Wümme) (Anlage 2) wird zugestimmt.  
 
Die notwendigen Kosten werden bei der Haushaltsplanung 2022 berücksich-
tigt. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
Punkt 8 der Tagesordnung: Anfragen 

 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
b) nichtöffentlicher Teil 
 
Punkt 9 der Tagesordnung: Berichte und Anfragen 

 
Es liegen keine Berichte oder Anfragen vor. 
 
 
 

 

 

gez. Leefers        gez. Dr. Lühring 

Vorsitzender        Erster Kreisrat 

 

 

gez. Böckmann 

Protokollführer 
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